



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

17 de julio de 2024

RESUMEN EJECUTIVO  
*Coordinación de Comunicación Social*



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

17 de julio de 2024

### INFORMACIÓN CONGRESO

#### **Presenta Jesús Sierra dos amparos contra el Congreso de Michoacán, por negarle la reelección**

<https://postdata.news/presenta-jesus-sierra-dos-amparos-contr-el-congreso-de-michoacan-por-negar-le-la-reeleccion/>

<https://www.contramuro.com/amparos-jesus-sierra-congreso/>

Por considerar que se cometieron una serie de vicios en el procedimiento que siguieron las comisiones de dictamen del Congreso de Michoacán para negarle la reelección como magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa, cuando debía proceder una “reelección tácita”, Jesús Sierra Arias presentó dos solicitudes de amparo ante el Poder Judicial Federal. En entrevista, explicó que, de acuerdo a lo que establece la norma, el periodo para el que fue designado por el Poder Legislativo, vencía el 12 de julio del 2024 y los legisladores tenían hasta 90 días previos para pronunciar sobre su reelección o no, pero dejaron vencer el plazo y en consecuencia debía proceder su ratificación.

#### **Congreso de Michoacán da de baja a más de 300 trabajadores**

<https://postdata.news/congreso-de-michoacan-da-de-baja-a-mas-de-300-trabajadores/>

<https://www.contramuro.com/despidos-trabajadores-congreso-michoacan/>

Son un total de 307 trabajadores que a partir de este 15 julio comenzó a liquidar el Congreso de Michoacán, señaló, el diputado local e integrante del Comité de Administración y Control del Congreso de Michoacán, Juan Carlos Barragán Vélez. En entrevista, informó que la Secretaría de Finanzas tiene la instrucción para hacer el pago de finiquito de los trabajadores, ya que se acordó con los 40 diputados que no se queden en la 76 Legislatura, debido a que llegaron con la actual. Explicó que a partir de este 15 de julio inició el proceso de liquidación y está contemplado que cada uno recibirá su pago conforme lo establece la Ley, por lo que quedará en firme ante la Junta de Conciliación y Arbitraje.

#### **PRD y PRI terminan alianza para la 76 Legislatura**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/prd-y-pri-terminan-alianza-para-la-76-legislatura-12250804.html>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/tunde-pri-a-prd-michoacan-por-considerar-alianza-con-morena-para-2027/>

La dirigencia del Revolucionario Institucional (PRI) encabezada por Guillermo Valencia Reyes, rompió con el Sol Azteca para conformar una súper bancada de oposición en el Congreso del estado para la próxima Legislatura por la posibilidad de que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) pueda hacer alianza con Morena en el 2027. En rueda de prensa semanal, el líder del PRI en Michoacán desechó cualquier posibilidad de ser aliado con los dos diputados plurinominales del PRD que estarán en la 76 Legislatura, es decir, el actual dirigente del partido amarillo, Octavio Ocampo Córdova y Brissa Arroyo, luego de las declaraciones que hizo el perredista este lunes sobre una modificación a la política de alianzas para la siguiente elección en la entidad.

#### **Boletines:**

**Más protección a infantes y adolescentes de Michoacán: 75 Legislatura**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

17 de julio de 2024

Para consolidar la más amplia protección a las garantías de las y los menores, y que la niñez se desarrolle sin perjuicios o daños en su integridad personal, física y psicoemocional, el Pleno de la 75 Legislatura aprobó diversas reformas a la Ley de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes. Entre las principales reformas, se encuentra la de establecer y priorizar la integridad personal y la psicoemocional en cuanto a una vida libre de violencia y maltrato, a fin de lograr las mejores condiciones para favorecer el bienestar de las y los niños, así como de las y los adolescentes.

### **Atención psicológica para niñas, niños y adolescentes será gratuita: 75 Legislatura**

Con la firme intención de cuidar la salud psicológica de las niñas, niños y adolescentes, la 75 Legislatura del Congreso del Estado, aprobó reformar el primer párrafo del artículo 33 de la Ley de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Michoacán. De esta forma, el Artículo 33 estipula que las “Niñas, Niños y Adolescentes tienen derecho a disfrutar del más alto nivel posible de salud, así como a recibir la prestación de servicios de atención médica y psicológica gratuita y de calidad, de conformidad con la legislación aplicable, con el fin de prevenir, proteger y restaurar su salud física y mental”.

---

## INFORMACIÓN POLÍTICA

---

### **PRI sancionaría a diputados michoacanos que votaron por deuda**

<https://postdata.news/pri-sancionaria-a-diputados-michoacanos-que-votaron-por-deuda/>  
<https://www.changoonga.com/2024/07/16/dirigente-del-pri-michoacan-no-fue-informado-por-sus-diputados-de-aprobar-endeudamiento/>

Tras la aprobación del financiamiento por 1 mil 700 millones de pesos al gobierno de Michoacán que lo pagará con el adelanto de participaciones federales, el líder estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, expresó su rechazo y lo calificó como deuda, al sostener que analizarán los términos en que fue aprobado por diputados priistas, y en su caso las sanciones. Valencia Reyes, explicó que ninguno de los diputados locales le ofreció información sobre este tema, sin embargo, se reunirá en próximos días con ellos para conocer los términos en que fue aprobado dicho endeudamiento, ya que a partir de esta información entregará un informe final al presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI.

### **Morena Michoacán, abierto a alianza con PRD para 2027: Juan Pablo Celis**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/morena-michoacan-abierto-a-alianza-con-prd-para-2027-juan-pablo-celis/>

Aunque deja claro que su principal alianza es “con el pueblo” y que se reserva el derecho de admisión, Morena no cierra las puertas a la posibilidad de alianzas con el PRD en Michoacán para las elecciones de 2027, expresó este martes el presidente estatal del partido guinda, Juan Pablo Celis Silva. En entrevista con Quadratín, el dirigente de Morena dejó claro que en términos de los postulados que le dieron origen, Morena no es propiedad de nadie, sino “un movimiento del pueblo”, pero aclaró que quienes quieran sumarse deben de alinearse a Claudia y al gobierno de Ramírez Bedolla.

### **Con agenda social progresista, se fortalece la esperanza: Nalleli Pedraza**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/con-agenda-social-progresista-se-fortalece-la-esperanza-nalleli-pedraza/>

El Movimiento Nacional por la Esperanza se ha identificado por luchar desde sus inicios,



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

17 de julio de 2024

por la justicia social y el progreso del país, ideales que se fortalecen con Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum, señaló Nalleli Pedraza Huerta durante su participación en la asamblea Nacional del MNE, donde aseguró, falta mucho por hacer para encaminar estas nuevas luchas a las juventudes. “Hace nueve años conocí a dos grandes personas, Dolores Padierna y René Bejarano, quienes más allá de la política son humanistas y amorosos, de buenos principios y valores, que nos dieron ánimos para seguir caminando en los tiempos de adversidad, para luchar por las causas justas”.

### **El miércoles IEM votará reglamento de liquidación de partidos políticos locales**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/el-mi%C3%A9rcoles-iem-votar%C3%A1-reglamento-de-liquidaci%C3%B3n-de-partidos-pol%C3%ADticos-locales>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/comienza-liquidacion-de-partidos-que-perdieron-su-registro-12252167.html>

El miércoles 17 de julio el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) estará discutiendo y votando el reglamento de liquidación de los cuatro partidos políticos locales que estarían perdiendo su registro, así lo adelantó la consejera Marlene Mendoza Díaz de León. Actualmente el partido Michoacán Primero, PES, Tiempo x México y Más Michoacán se encuentran en una etapa de prevención en la cual se remiten a los institutos políticos los oficios en torno a las fechas posteriores para iniciar con el acta de entrega-recepción, es decir, los cuatro partidos deben informar todos los detalles sobre sus cuentas y así evitar que realicen gastos diferentes en su última etapa.

### **Sector comercial y de servicios, con fe en administración de Sheinbaum**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sector-comercial-y-de-servicios-con-fe-en-administraci%C3%B3n-de-sheinbaum>

La presidenta de la Cámara Nacional de Comercio y Servicios Turísticos (Canaco Servytur) Morelia, Alondra Villaseñor Fernández, señaló que el sector que representa tiene fe en la administración federal que está por entrar y que encabezará Claudia Sheinbaum Pardo. En entrevista, tras señalar que hay confianza en la futura administración, afirmó que esperan un cambio positivo.

### **Raúl Morón la promesa de Morena al 2027**

<https://moreliactiva.com/raul-moron-la-promesa-de-morena-al-2027/>

Cómo no es sorpresa de nadie, las elecciones de este último proceso electoral fueron un parte aguas para el relevo a la gubernatura del 2027. Este pasado 2 de junio del 2024, se realizaron elecciones en todo el país a diferentes puestos de elección popular, entre las que se jugaron gubernaturas, diputaciones locales, federales, senadurías, presidencias municipales y regidurías.

### **Dirigente del PRI Michoacán responsabiliza a Osorio Chong por el asesinato Hipólito Mora**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/quillermo-valencia-dirigente-del-pri-michoacan-responsabiliza-a-osorio-chong-por-el-asesinato-hipolito-mora-12253581.html>

Miguel Ángel Osorio Chong fue quien le dio las armas a los criminales en la región de la Tierra Caliente, las cuales se usaron presuntamente para asesinar a ciudadanos y también al líder de los grupos de autodefensa Hipólito Mora Chávez: acusó el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes. Ante las críticas que se han generado por varios líderes y militantes del PRI a nivel nacional, entre ellos del actual



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

17 de julio de 2024

senador Osorio Chong, quien se ha posicionado en contra de la dirigencia de Alejandro "Alito" Moreno Cárdenas, el líder del tricolor en Michoacán insistió en que el ex secretario de Gobernación "no tiene cara" para criticar al partido cuando fue el responsable supuestamente de la "mala imagen" que hoy tiene.

### **Registra Michoacán 2 casos de funcionarios municipales por violencia política de género**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/registra-michoacan-2-casos-de-funcionarios-municipales-por-violencia-politica-de-genero-12250144.html>

Michoacán sólo reporta dos casos de funcionarios municipales que se encuentran en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género del Instituto Nacional Electoral (INE), a quienes únicamente, se les impusieron medidas de restitución, medidas de no repetición y disculpa pública. En el Registro Nacional de Personas Sancionadas que publicó el INE, se indica que hay un total de 416 casos en el país y de ese número 363 fueron sancionadas por el órgano electoral a partir del 7 de septiembre al 4 de julio de este año; de los cuales, 289 corresponden a hombres y 74 mujeres.

---

## INFORMACIÓN DE GOBIERNO

---

### **Puerto de LC aumenta 30 % movilidad de contenedores de mercancía y vehículos**

<https://metapolitica.news/2024/07/16/puerto-de-lc-aumenta-30-movilidad-de-contenedores-de-mercancia-y-vehiculos/>  
<https://www.contramuro.com/puerto-lazaro-cardenas-movilidad-contenedores/>  
<https://www.contramuro.com/inversion-desarrollo-lazaro-cardenas/>

Con obras de infraestructura y promoción del puerto de Lázaro Cárdenas se ha logrado incrementar 30 por ciento la movilidad de carga contenerizada con más de un millón de TEUs. En reunión de seguimiento a obras y proyectos de inversión en Lázaro Cárdenas, la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) informó al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla avances importantes para el desarrollo productivo y económico del puerto.

### **PJM, comprometido con capacitación y vocación de servicio**

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/pjm-comprometido-con-capacitacion-y-vocacion-de-servicio/>

"El presente reconocimiento nos motiva y compromete para seguir por el camino de la capacitación y la vocación de servicio", afirmó el magistrado presidente Jorge Reséndiz García luego de recibir un reconocimiento de parte de la comunidad jurídica del estado por el Bicentenario de la Instalación del Superior Tribunal de Justicia Michoacán. Señala un comunicado de prensa que, "el Poder Judicial, por mi conducto, acompañado de magistradas, magistrados, juezas, jueces y demás personal, les agradece la distinción con motivo de sus 200 años de existencia, periodo en el que se ha venido modelando tanto jurisdiccionalmente como administrativamente", señaló Reséndiz García.

### **Indispensable, libro blanco de Derechos Humanos: CEDH**

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/indispensable-libro-blanco-de-derechos-humanos-cedh/>

Como una alternativa en la búsqueda de elementos que contribuyan a fortalecer a los



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

17 de julio de 2024

organismos defensores de los derechos humanos, nace “El Libro Blanco de los Derechos Humanos”, obra clave para los 3 órdenes de gobierno, la comunidad académica y las diversas expresiones de la sociedad civil, y que lo colocan en el centro del debate nacional, regional e internacional por el porvenir de éstas. Pretende también proporcionar argumentos y reflexiones sobre la preponderante necesidad de transformar y adecuar las defensorías del pueblo, a fin de que respondan de manera adecuada y eficiente a las nuevas realidades que demandan las sociedades, ahora más complejas.

### **Con 10 mil ejemplares inicia liberación de pez blanco en Lago de Pátzcuaro**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-10-mil-ejemplares-inicia-liberaci%C3%B3n-de-pez-blanco-en-lago-de-p%C3%A1tzcuaro>

<https://primeraplana.mx/archivos/1001739>

<https://indiciomich.com/siembran-10-mil-crias-de-pescado-blanco-en-lago-de-patzcuaro/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/arranca-siembra-de-50-mil-crias-del-emblematico-pescado-blanco-en-el-lago-de-patzcuaro/>

<https://www.quadratin.com.mx/economia/con-siembra-seran-100-mil-crias-de-pescado-blanco-en-lago-de-patzcuaro/>

Las autoridades de la Comisión de Pesca de Michoacán (Compesca) y pescadores de la región iniciaron la liberación de 10 mil ejemplares del pez blanco en el Lago de Pátzcuaro, en la zona de Oponguio, municipio de Erongarícuaro. El director de Compesca explicó que los peces que se liberaron son crías de los que fueron capturados en la misma zona, y se desarrollaron en el criadero de la comisión, por lo que el pez es nativo de esta parte de Oponguio.

### **Descuido, ignorancia y ambición, taparon manantiales del Lago de Pátzcuaro: Bedolla**

<https://primeraplana.mx/archivos/1001697>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla señaló que la falta de cuidado y conocimiento llevó al deterioro de los manantiales alrededor del Lago de Pátzcuaro, mismos que se fueron cubriendo con obras públicas y falta de mantenimiento. Ramírez Bedolla mencionó que un puente de concreto en Urandén fue destruido y que, debajo de esta estructura, se ubicaban varios manantiales.

### **Michoacán, entre los estados más afectados por la canícula**

<https://primeraplana.mx/archivos/1001720>

Michoacán será uno de los 19 estados más afectados por la canícula este año, según las proyecciones del Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Mediante su sitio en la Internet, el SMN advirtió que la canícula arrancará hacia la segunda quincena de julio y se extenderá por cerca de 40 días, para finalizar en agosto.

### **En primer semestre Gobierno de Michoacán superó 15% lo presupuestado en Ley de Ingresos: Luis Navarro**

<https://metapolitica.news/2024/07/16/en-primer-semester-gobierno-de-michoacan-supero-15-lo-presupuestado-en-ley-de-ingresos-luis-navarro/>

Durante el primer semestre del año, la recaudación local del Gobierno de Michoacán alcanzó 4 mil 260 millones 513 mil 30 pesos, cifra que representa un incremento de 488 millones 268 mil 566 pesos respecto al mismo periodo de 2023. El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, dio a conocer lo anterior tras declarar que con el



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

17 de julio de 2024

monto señalado, “superamos la cantidad presupuestada en la Ley de Ingresos del Estado, al recaudar más del 15 por ciento de lo programado durante los primeros seis meses de 2024”.

### **Nuevo mercado de Pátzcuaro será el más grande de Michoacán: Gladyz Butanda**

<https://metapolitica.news/2024/07/16/nuevo-mercado-de-patzcuaro-sera-el-mas-grande-de-michoacan-gladyz-butanda/>

<https://www.contramuro.com/nuevo-mercado-patzcuaro-michoacan/>

El Gobierno de Michoacán se mantiene trabajando en obras que benefician a la población y el nuevo mercado de Pátzcuaro es uno de los proyectos más ambiciosos y atractivos de la administración de Alfredo Ramírez Bedolla, destacó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías. Señaló que el mercado se construye en cerca de 16 mil metros cuadrados, por lo que se convertirá en el más grande de Michoacán, ofreciendo a las y los comerciantes un espacio digno y seguro con todos los servicios necesarios para que puedan ofrecer sus productos y que, a su vez, se vea reflejado en el desarrollo económico para la región.

### **Firman convenio de colaboración CEDH Michoacán y Jalisco**

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/firman-convenio-de-colaboracion-cedh-michoacan-y-jalisco/>

Con el objetivo de fortalecer los lazos de colaboración entre las defensorías del pueblo, el ombudsperson michoacano, Marco Antonio Tinoco Álvarez, y la titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Jalisco, Luz del Carmen Godínez González, suscribieron un convenio en el que se establece la realización coordinada de trabajos relacionados con el intercambio de herramientas tecnológicas, de equipo e información, así como acciones de capacitación e investigación.

### **SEFECO continúa impulsado el curso “Cultura del ahorro”**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/07/16/sefeco-continua-impulsado-el-curso-cultura-del-ahorro/>

<https://postdata.news/sefeco-morelia-cerrara-administracion-sin-pendientes-guadalupe-herrera/>

La secretaria de Fomento Económico de Morelia (Sefeco), María Guadalupe Herrera Calderón dio a conocer que continúan abiertas las inscripciones para el curso de verano “Cultura del ahorro”, que se llevará a cabo del 5 al 9 de agosto de este año. De acuerdo con lo señalado por la funcionaria municipal, este taller se encuentra enfocado en los menores para que éstos desarrollen habilidades en materia de cultura del ahorro, además de que incluirá actividades de manualidades, juegos creativos y desarrollo mental en general, en un horario de 10:00 a 13:00 horas.

### **Turismo en Janitzio se ha recuperado un 30%, pobladores piden más trabajo temporal para el rescate del lago de Pátzcuaro**

<https://indiciomich.com/turismo-en-janitzio-se-ha-recuperado-un-30-pobladores-piden-mas-trabajo-temporal-para-el-rescate-del-lago-de-patzcuaro/>

<https://www.changoonga.com/2024/07/16/sequia-de-este-ano-bajo-el-turismo-en-isla-de-janitzio-como-en-tiempos-del-covid-comunero/>

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/contin%C3%BAa-limpieza-y-embellecimiento-de-espacios-p%C3%BAblicos-en-morelia>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

17 de julio de 2024

<https://www.quadratin.com.mx/principal/1694943/>

Habitantes de la isla de Janitzio solicitaron al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, que amplié el número de empleos temporales en la zona, ya que actualmente hay un equipo de treinta personas en ejecución de tareas de limpieza en el canal para la navegación en el lago de Pátzcuaro, por lo que pidieron otra cuadrilla con la misma cantidad de trabajadores para acelerar la recuperación del lago en esta zona. Las autoridades comunales agradecieron la intervención del gobierno del estado y la maquinaria de la Secretaría de Marina Armada de México (Semar), que en conjunto con las lluvias registradas en los últimos días, lograron que el nivel del agua subiera veinte centímetros, lo que evitó que conectara Janitzio con la comunidad de Jarácuaro.

### **Extorsionadores usan inteligencia artificial para sacar dinero: Canaco**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/extorsionadores-usan-inteligencia-artificial-para-sacar-dinero-canaco-12251522.html>

La nueva forma de extorsión a la que se han enfrentado los empresarios morelianos es a la implementación de inteligencia artificial por parte de los ladrones, así lo dio a conocer la presidenta de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco Servytur) de Morelia, Alondra Villaseñor Fernández. La empresaria determinó que los extorsionadores están utilizando voces similares a la de los dueños de los establecimientos a través de la tecnología para que sus colaboradores depositen dinero, determinando que ella, ya fue víctima de esta situación.

### **Sobreproducción y no sequía, lo que afectó cultivos frutales en Zinapécuaro**

<https://www.contramuro.com/sobreproduccion-cultivos-frutales-zinapecuaro/>

El impacto de la sequía que se vivió en Michoacán hace unos meses no fue perjudicial para los cultivos frutales en Zinapécuaro, toda vez que los fruticultores, han generado una producción “adelantada”, para prevenir mermas debido al clima; sin embargo, la sobreproducción de ciruela (andrina) y durazno que se dio en el mes de mayo, sí afectó a los productores, que vieron sus ventas a la baja. De acuerdo con Saraí Torres Mondragón, productora frutícola de la región de Jeráhuaro, en el municipio de Zinapécuaro, las lluvias atípicas de noviembre y diciembre, sí afectaron en un “pequeño” porcentaje la producción, pero durante los meses de febrero, marzo, abril y mayo, cuando se registraron las más altas temperaturas, no hubo afectaciones mayores.

---

## INFORMACIÓN DE MORELIA

---

### **Gobierno de Morelia pone el árbol y tú elige la banqueta**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-de-morelia-pone-el-arbol-y-tu-elige-la-banqueta/>

<https://moreliactiva.com/gobierno-de-morelia-pone-el-arbol-y-tu-elige-la-banqueta/>

<https://www.changoonga.com/2024/07/16/morelia-deja-de-quejarte-del-calor-y-siembr-un-arbolito-en-tu-banqueta-ayto-arranca-entrega/>

El Ayuntamiento de Morelia emprendió el Programa “Bienvenido Arbolito” con el que planea sembrar miles de árboles en las banquetas frente a las casas y así disminuir las islas de calor que prevalecen en algunos puntos de la ciudad. Para participar en este proyecto que impulsa el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, solo tienes que registrarte en la



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

17 de julio de 2024

página web [sedum.morelia.gob.mx/arbolyto](http://sedum.morelia.gob.mx/arbolyto) y revisar si tu banqueta cumple con los requisitos para plantar un arbolito fuera de tu casa.

### **Anuncia Gobierno Municipal 2° Congreso Infantil y Juvenil de Emprendedores, edición Visionarios.**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/anuncia-gobierno-municipal-2-congreso-infantil-y-juvenil-de-emprendedores-edicion-visionarios/>

<https://moreliactiva.com/anuncia-gobierno-municipal-2-congreso-infantil-y-juvenil-de-emprendedores-edicion-visionarios/>

<https://postdata.news/convocan-al-segundo-congreso-infantil-y-juvenil-de-emprendedores-2024/>

<https://primeraplana.mx/archivos/1001820>

Bajo la encomienda de ser un espacio que ayude en la formación de futuros empresarios con una visión crítica, integradora y autónoma, el Gobierno Municipal a cargo del Presidente Alfonso Martínez Alcázar, a través de la Secretaría de Fomento Económico (SEFECO), anuncia el 2° Congreso Infantil y Juvenil de Emprendedores, Edición Visionarios, que se realizará el próximo 29 de agosto en el Teatro Mariano Matamoros de nuestra ciudad. Al respecto la titular de la política económica local, Guadalupe Herrera Calderón, detalló que este evento estará dirigido a niñas, niños, adolescentes y jóvenes de entre 12 y 24 años.

---

## INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

### **Becan a 53 ganadores de Olimpiada de Conocimiento Infantil en Michoacán**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/becan-a-53-ganadores-de-olimpiada-de-conocimiento-infantil-en-michoacan/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/reconocen-a-53-estudiantes-que-ganaron-olimpiada-del-conocimiento-infantil>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/secretaria-de-educacion-premia-a-53-alumnos-ganadores-de-la-olimpiada-del-conocimiento-infantil/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reconocen-a-estudiantes-ganadores-de-la-olimpiada-del-conocimiento-infantil-12249892.html>

<https://metapolitica.news/2024/07/16/educacion-es-prioridad-y-llega-a-todo-el-estado-see/>

En seguimiento a esquemas de apoyo para menores que estudian en el nivel básico, este martes se llevó a cabo la entrega de reconocimientos a niñas y niños ganadores de la Olimpiada del Conocimiento Infantil en Casa Michoacán. Gabriela Molina, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), reconoció el respaldo que ha aportado Fundación BBVA para apoyar económicamente con becas a estudiantes de éxito, que en esta ocasión fueron 53, a quienes también les entregaron una tableta, libros y pares de tenis.

### **Adeuda UMSNH jubilaciones, promociones, becas, despensas y utensilios de trabajo: SUEUM**

<https://www.contramuro.com/adeudos-umsnh-sueum-jubilaciones/>

Recursos por jubilaciones, promociones, becas, despensas y utensilios de trabajo, son sólo algunos de los conceptos que la autoridad de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), adeudan a los trabajadores del Sindicato Único de Empleados de la



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

17 de julio de 2024

Universidad Michoacana (SUEUM). Sobre el hecho, el secretario general del SUEUM, Eduardo Tena Flores, consideró que con la falta de lo anteriormente mencionado, la autoridad nicolaita viola el Contrato Colectivo de Trabajo, a incumplir con las cláusulas en las que se estipula la entrega de herramientas, despendas y becas.

### **En crecimiento, oferta educativa de Idiomas de la UMSNH**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/en-crecimiento-oferta-educativa-de-idiomas-de-la-umsnh/>

<https://moreliactiva.com/en-constante-crecimiento-oferta-educativa-de-la-coordinacion-del-departamento-de-idiomas-de-la-umsnh/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-constante-crecimiento-oferta-educativa-de-la-coordinacion-del-departamento-de-idiomas-de-la-umsnh-12249745.html>

<https://www.changoonga.com/2024/07/16/do-you-speak-english-inician-inscripciones-para-los-cursos-de-idiomas-de-la-umsnh/>

En constante crecimiento se encuentra la oferta educativa de la Coordinación del Departamento de Idiomas de la Universidad Michoacana (UMSNH) en beneficio de la comunidad nicolaita y de la población en general. De acuerdo con un comunicado de prensa, al respecto, la titular del área, Karina García Salazar, indicó que para el periodo del 5 al 16 de agosto comenzarán las inscripciones para los 13 cursos de idiomas como: inglés, francés, portugués, italiano, ruso, chino, coreano, japonés, entre otros; así como de manera adicional para el curso del Diplomado de Lengua de Señas Mexicanas.

### **Deben sindicatos frenar asignación anárquica de espacios docentes: SEE**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/deben-sindicatos-frenar-asignacion-anarquica-de-espacios-docentes-see/>

Luego de referir que por años las anomalías en las nóminas y otorgamiento de espacios docentes se realizaba indiscriminadamente, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) reiteró el llamado a que quienes realizaban estas prácticas, se abstengan de seguir. En entrevista posterior a la entrega de reconocimientos a niños ganadores de la Olimpiada del Conocimiento Infantil, la titular de la dependencia, Gabriela Molina Aguilar, refirió que estas acciones anárquicas deben parar.

### **Nombran a Juan Carlos Velasco como nuevo director del Cecytem**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/nombran-a-juan-carlos-velasco-como-nuevo-director-del-cecytem/>

<https://metapolitica.news/2024/07/16/nombran-a-juan-carlos-velasco-como-nuevo-director-del-cecytem/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla designó a Juan Carlos Velasco Procell como nuevo director general del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem), en sustitución de Víctor Báez Ceja. En representación del mandatario, el director de Educación Media Superior del Estado de Michoacán, Mario Abraham Maciel Figueroa, entregó este martes el nombramiento a Velasco Procell, quien agradeció la confianza de Ramírez Bedolla para dirigir al subsistema educativo.

### **Confía SEE Michoacán Que Con Mario Delgado En La SEP Se Concretará Federalización De Profes**

<https://www.changoonga.com/2024/07/16/confia-see-michoacan-que-con-mario-delgado-en-la-sep-se-concretara-federalizacion-de-profes/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

17 de julio de 2024

Lo anterior en respuesta sobre que, la federalización de la nómina educativa ya está en proceso con el próximo titular de la secretaría de Educación Pública (SEP), Mario Delgado Carrillo, por lo que, Molina Aguilar detalló que el mandatario michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla sostuvo una reunión sobre el tema con él. los requisitos pendientes para lograr la federalización de la nómina educativa, señaló que falta responder a puntos finos como el que coincidan físicamente los centros de trabajo donde el profesor cobra.

### **Más de 1.2 millones de estudiantes salen de vacaciones en Michoacán**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/mas-de-1-2-millones-de-estudiantes-salen-de-vacaciones-en-michoacan/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/a-vacaciones-1-2-millones-de-estudiantes-en-michoacan-el-ciclo-2024-2025-cuando-inicia-y-que-contempla/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/mas-de-1-2-millones-de-estudiantes-terminan-segundo-ciclo-escolar-completo-y-salen-de-vacaciones/>

Este martes concluye en Michoacán la actividad con estudiantes, en el segundo ciclo escolar completo en más de 15 años, gracias al compromiso de las y los maestros, y a la coordinación entre federación y estado que ha permitido dignificar la labor docente y brindarles justicia laboral. De acuerdo con un comunicado de prensa, la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, destacó que sin la visión del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, que ha priorizado la educación, y sin la sinergia con los docentes, esto no habría podido ser posible.

### **Secundaria Popular no baja la guardia; 60 jóvenes piden entrar**

<https://www.contramuro.com/secundaria-popular-morelia-demanda-estudiantes/>

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/agotara-umsnh-dialogo-con-la-carrillo-puerto-para-recuperar-inmueble/>

Pese al conflicto que sigue latente por la disputa del edificio que ocupan y que reclama la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). La Secundaria Popular “Carrillo Puerto” no baja la guardia y recibió 60 solicitudes de ingreso para el próximo ciclo escolar. En voz de Lenin Contreras, docente de la Secundaria Popular, son más los jóvenes que buscan continuar sus estudios en esa institución académica, alrededor de 50 de nuevo ingreso y otra decena por traslados.

### **Jóvenes acusan discriminación en la ENEF.**

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/jovenes-acusan-discriminacion-en-la-enef/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/aspirantes-a-la-enef-irrupen-conferencia-del-pri-para-denunciar-discriminacion-de-genero/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aspirantes-de-la-enef-denuncian-desigualdad-en-proceso-de-seleccion-12251070.html>

Jóvenes aspirantes a ingresar a la Escuela Normal de Educación Física (ENEF), en Michoacán, anunciaron presunta discriminación por parte de las autoridades educativas, les impidió su ingreso, sostener que fueron. Al asistir a la rueda de prensa que ofreció el Partido Revolucionario Institucional (PRI), las jóvenes estudiantes indicaron que fueron evaluadas de manera distinta con los hombres, por lo que sostuvieron que se violentó el príncipe de equidad entre hombres y mujeres.

**UMSNH, pionera en México en investigación sobre movilidad eléctrica: Investigador**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

17 de julio de 2024

<https://moreliactiva.com/umsnh-pionera-en-mexico-en-investigacion-sobre-movilidad-electrica-investigador/>

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) es pionera en el país en los temas del desarrollo de movilidad eléctrica, al contar con diferentes proyectos de investigación en este rubro, así lo consideró el profesor investigador de la Facultad de Ingeniería Eléctrica (FIE), Norberto García Barriga. El doctor comentó que entre las investigaciones que realizan las y los estudiantes junto con docentes, está el desarrollo de vehículos eléctricos de pequeña escala, para uso personal de baja velocidad.

---

### INFORMACIÓN DE SALUD

---

**A partir de agosto entregarán 467 plazas federales a personal de salud en Michoacán**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/a-partir-de-agosto-entregaran-467-plazas-federales-a-personal-de-salud-en-michoacan/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/basificacion-de-plazas-federales-a-personal-de-salud-en-michoacan-comienza-en-agosto-12249691.html>

A partir del 1 de agosto comenzará la basificación, con plaza federal, de 11 mil 934 trabajadores de la salud en 22 entidades federalizadas, entre ellas Michoacán, que laboraron durante la pandemia con un contrato eventual, informó la mañana de este martes el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto. A Michoacán corresponden 467 basificaciones, de acuerdo con el informe presentado por Robledo Aburto durante la conferencia matutina del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.

**Zamora refuerza prevención del dengue con jornadas de descacharrización**

<https://www.contramuro.com/prevencion-dengue-zamora-descacharrizacion/>

El combate al dengue, zika y chikungunya se fortalece la prevención con la implementación de estrategias de descacharrización en diversas zonas de Zamora. Esta iniciativa busca erradicar los criaderos de mosquitos y es liderada por el Gobierno local.

---

### INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

**Baja 60 % el homicidio de mujeres en Michoacán**

<https://www.contramuro.com/baja-homicidio-mujeres-michoacan-2/>

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/baja-60-homicidio-de-mujeres-en-michoacan/>

En lo que va de este mes, Michoacán reportó una disminución del 60 por ciento de los casos de homicidio de mujeres, al registrarse cuatro expedientes contra 10 que se abrieron del 1 al 15 de junio. Lo anterior se informó en la reunión del Grupo de Inteligencia Operativa (GIO) o mesa de seguridad estatal, encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en la Décima Zona Naval de Lázaro Cárdenas.

**Irrumpe comando en casa, mata a uno y rapta a otro en Capacuaro**

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/irrumpe-comando-en-casa-mata-a-uno-y-raptan-a-otro-en-capacuaro/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

17 de julio de 2024

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gatilleros-ejecutan-a-hombre-y-dejan-lesionado-a-nino-en-la-comunidad-de-capacuaro/>  
<https://grupomarmor.com.mx/2024/07/16/michoacan-hechos-de-violencia-dejan-un-hombre-muerto-y-un-nino-herido/>

Un comando irrumpió la mañana de este martes en una vivienda del Barrio de San Francisco, en Capacuaro, asesinó a un hombre y levantó a otro. En el hecho, un menor de edad resultó herido de bala. Alrededor de las 5 horas, las víctimas se encontraban en su vivienda cuando ingresaron de forma violenta varios sujetos armados y comenzaron a disparar.

### **Un escolta, el abatido en tiroteo de Tingambato**

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/un-escolta-el-abatido-en-tiroteo-de-tingambato/>  
<https://www.changoonga.com/2024/07/16/michoacan-rojo-criminales-matan-a-policia-municipal-y-roban-armas-de-companeros-en-tingambato/>  
<https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/ataque-armado-deja-un-policia-muerto-en-tingambato-12249552.html>  
<https://grupomarmor.com.mx/2024/07/16/michoacan-delincuentes-irrupen-en-domicilio-donde-dormia-un-grupo-de-policias-matan-a-uno-y-roban-las-armas-de-los-otros/>  
<https://www.quadratin.com.mx/justicia/un-oficial-muerto-deja-ataque-a-base-policial-de-tingambato/>

Un policía municipal de Tingambato murió tras un atentado perpetrado por sujetos armados en una vivienda donde habitan el director y subdirector de Seguridad Pública Municipal, hechos registrados en pleno Centro del municipio. Fue minutos antes de las 7 horas cuando presuntamente el comando arribó a la calle Benito Juárez, a la vivienda en mención, y perpetró el ataque contra los uniformados, trascendió que se trata de un escolta del jefe policiaco que cayó abatido.

### **Hallan culpable a sujeto de matar a su madre, en Morelia**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/hallan-culpable-a-sujeto-de-matar-a-su-madre-en-morelia>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) acreditó, mediante procedimiento especial, la intervención de una persona inimputable en el feminicidio de su madre; hechos ocurridos a finales de 2020, en Morelia. Se trata de Gerardo A., quien el 31 de diciembre del año en cita privó de la vida a Josefina N.

### **Joven herido a balazos en Uruapan pierde la batalla en un hospital**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/joven-herido-a-balazos-en-uruapan-pierde-la-batalla-en-un-hospital/>

Un hombre joven fue atacado a balazos, en las calles de la colonia Morelos, ubicada cerca del Centro penitenciario de Uruapan, el ofendido quedó lesionado y momentos después pereció en un nosocomio local. De acuerdo con las autoridades, en un primer momento elementos de la Policía Municipal fueron alertados sobre una agresión con armas de fuego sobre la calle Cenzontle, por lo que se movilizaron uniformados quienes frente al inmueble número 8, localizaron manchas de sangre y varios casquillos percutidos.